## Comment passer du pinot noir au chardonnay!

Chronique Viticulture, Revue Bourgogne Aujourd'hui, 1996

La maison Beaunoise Bouchard Père et Fils vient de procéder au surgreffage en chardonnay de 0.5 ha de beaune 1<sup>er</sup> cru les Tuvilains, planté en pinot noir. Mais encore ? D'apparence, la technique très rarement employée à ce jour en Bourgogne est simple.

D'apparence seulement, puisque Bouchard dut faire appel à des techniciens venus spécialement du sud de la France et qui écument ainsi les quatre coins du globe viticole. En juin dernier, les pieds de pinot ont d'abord été « décapités » de leur végétation, à 30 cm environ de hauteur. Dans la foulée, les techniciens sont greffé, sous l'écorce de chaque pied, entre 5 et 20 cm du sol, un bourgeon de chardonnay conservé en chambre froide pour ne pas qu'il pousse. Un suivi important va maintenant s'opérer : arrosages éventuels, ébourgeonnages réguliers afin de concentrer le flot de sève sur le bourgeon greffé et palissage de la jeune pousse pour éviter qu'elle soit cassée par les intempéries.

Enfin, la prochaine taille d'hiver permettra de reformer un cep « normal ». Les ex-vignes de pinot noir donneront donc dès la récolte 97, des vins blancs de chardonnay. Le grand intérêt de la technique est de permettre la transformation rapide d'un vignoble tout en évitant l'arrachage donc la perte de cinq années de récolte.

